

In Memoriam ON4FT



Le 27 juin 1959 s'éteignait, à l'âge de 73 ans, Georges NEELEMANS, ON4FT.

Menant une existence volontairement éfaccée, peu d'OMs savent que 4FT fut du nombre des pionniers de la Radio-amateur en Belgique.

Son indicatif d'alors, cela date de l'époque héroïque des années 1920, était : b 08.

Notre ami 08 fut l'un des DX-men belges les plus fameux de l'époque, portant loin de par le monde entier le renom et le prestige des amateurs-émetteurs belges.

Du temps où la plupart des Anciens actuels n'étaient que des ONL ou tout au plus des jeunes par rapport à lui, il était coutume d'évoquer 08 « nimbé de haute fréquence ».

Pendant longtemps il collabora régulièrement au Q.S.O. : notamment sa chronique intitulée « Notes de Trafic » qu'il changea ensuite, craignant dans sa délicatesse de porter ombrage au Traffic Manager, en : « DX-Potins ».

On se rappellera son style limpide et mesuré, teinté d'un humour de bon aloi et d'une finesse qui lui était propre, ainsi que sa manière inégalable de laver la tête aux petits polissons, sans avoir l'air d'y toucher.

Un article savoureux, paru dans le Q. S. O. il y a bien longtemps déjà, a soulevé un coin du voile qui recouvre sa personnalité. 08 fut en effet Volontaire de Guerre 1914-18 et là également il y joua un rôle de pionnier de premier plan en utilisant la T. S. F. au service de l'armée belge.

Son article nous raconte entre autres l'évènement sensationnel et pittoresque de l'utilisation par l'Armée Belge pendant la guerre du premier poste de T. S. F. à lampes mis entre les mains d'un militaire, et qui lui fut confié.

Mais ce que cet article ne laisse même pas soupçonner, et cela c'est bien sa modestie, c'est que sa conduite valeureuse et les éminents services rendus lui ont valu de très nombreuses distinctions, dont 8 chevrons de front et plusieurs promotions dans les Ordres Nationaux, dont même ses amis les plus intimes sont incapables d'en faire le compte.

Sa simplicité et sa délicatesse étaient tels que pendant de longues années après la première guerre, les paysans d'Oostduynkerke se souvinrent de « Mijnheer Georges » (Mijnheer et non sergent) dont le shack était installé au haut du clocher, sans jamais se douter le moins du monde de la véritable personnalité et du rang social de 08, alias 4FT.

4FT fit encore œuvre de pionnier en dotant, en 1931, en collaboration avec un autre Old Timer, Mr. Régnier, l'ancien 4WW, le navire école l'AVENIR d'une installation émettrice-réceptrice complète sur ondes courtes, permettant aux cadets qui s'initiaient au rude métier de marin, d'établir le contact direct avec la Belgique par la voie de la Radio-Amateur.

Mais, l' U. B. A. a encore bien d'autres motifs de reconnaissance envers 4FT. En effet, c'est lui qui, dans le désordre et le trouble des idées qui régnaient après la dernière guerre dans les esprits des amateurs-émetteurs belges et qui préconisa le schéma de ce qui est devenu l' U. B. A. que nous connaissons maintenant.